



Asociación de Diplomad@s
Españoles en Seguridad y Defensa



25º Aniversario de la Resolución 1325

LA AGENDA MUJERES, PAZ Y SEGURIDAD: UN COMPROMISO COMPARTIDO

Sala Larra del Ateneo de Madrid
C/del Prado 21

Madrid, 11 noviembre de 2025

PRESENTACIÓN

La Resolución 1325 (2000) del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas constituye un hito histórico en el reconocimiento del papel fundamental de las mujeres en la construcción de la paz, la prevención de conflictos y la seguridad internacional. Desde entonces, las sucesivas Resoluciones han visibilizado las consecuencias que los conflictos armados tienen sobre las mujeres y las niñas, e impulsado su participación activa y efectiva en todos los niveles de toma de decisiones vinculados a la paz y la seguridad.

Mediante la aprobación de los sucesivos Planes Nacionales sobre Mujeres, Paz y Seguridad en España y otros documentos de alcance estratégico, se han venido sentando las bases para una agenda internacional comprometida con la integración de la perspectiva de género en los procesos de resolución de conflictos. El cumplimiento de todos ellos responde no solo al compromiso ético y de respeto a los derechos humanos, sino también a la implementación de políticas que refuerzan el rol de las mujeres como agentes de cambio en la construcción de sociedades justas e inclusivas, sobre la convicción de que la paz es posible cuando las mujeres forman parte activa en su diseño y ejecución.

En línea con estas Resoluciones y documentos, y con el propósito de promover la perspectiva de género en los ámbitos internacional y de defensa, nació *Spanish Women in International Security* (SWIIS), como capítulo español afiliado a *Women In International Security* (WIIS-Global), con sede en Washington D.C.

Desde su fundación, SWIIS, creada en el seno de la Asociación de Diplomados Españoles en Seguridad y Defensa (ADESyD), ha liderado numerosas iniciativas y actividades orientadas a la construcción de una cultura de paz y defensa basada en los principios de

igualdad e inclusión.

En esta trayectoria de catorce años, cabe destacar la participación en foros y eventos nacionales e internacionales, como representan las campañas “*Women for Women*” y “*¿Dónde están ellas?*” del Parlamento Europeo en Madrid, donde organizamos la jornada “Europeas en acción: mujeres en misiones de paz”, y la contribución a la primera composición del Panel Asesor de la Sociedad Civil de la OTAN sobre Mujeres, Paz y Seguridad. Asimismo, SWIIS ha organizado diversos encuentros y conferencias en el Congreso de los Diputados, y ha colaborado con las Embajadas de los Países Bajos y Canadá, y con otras organizaciones de la sociedad civil, como Asociación de Mujeres Diplomáticas Españolas (AMDE), Universidades, el Centro Superior de Estudios de la Defensa Nacional (CESEDEN) y el Ateneo de Madrid, entre otras.

Con su profusa actividad, SWIIS - ADESyD aspira a colaborar activamente en el desarrollo e implementación de la “Agenda Mujeres, Paz y Seguridad”, mediante la participación y visibilidad de personalidades relevantes y expertas en las materias y tendencias abordadas.

En este marco, la nueva actividad propuesta por SWIIS-ADESyD buscar generar un espacio diálogo y reflexión que permita celebrar los logros alcanzados, pero también interpelar al debate abordando los retos pendientes desde la responsabilidad compartida y el compromiso necesario de todos los actores implicados. Todo ello con el fin de seguir avanzando hacia el liderazgo de la mujer en la construcción de un futuro más seguro y pacífico para todas las sociedades.

OBJETIVOS

- Reflexionar sobre los avances y desafíos en la implementación de la Agenda de Mujeres, Paz y Seguridad.
- Reafirmar el compromiso institucional con la igualdad de género y la consolidación de la paz, fomentando la participación activa, significativa y efectiva de las mujeres en los procesos de toma de decisiones vinculados a la paz y la seguridad.
- Promover el diálogo entre actores clave de todos los ámbitos: instituciones públicas, sociedad civil, y organizaciones internacionales, para fortalecer las políticas públicas y la consolidación de alianzas estratégicas con perspectiva de género.
- Consolidar una agenda internacional comprometida con la integración de la perspectiva de género en la resolución de conflictos, fortaleciendo el liderazgo femenino.
- Impulsar la investigación y la educación como herramientas fundamentales para la construcción de sociedades más equitativas, pacíficas e inclusivas contando con la academia y el ámbito empresarial.

PROGRAMA

17:00 PRESENTACIÓN

Dra. Marian Caracuel Raya, Presidenta de ADESyD y directora de SWIIS

Dña. Montserrat Ferrero Romero, Vicepresidenta segunda de la Junta Directiva de ADESyD

Dra. Aida Fonseca Díaz, Secretaria la Junta Directiva de ADESyD

17:15 INAUGURACIÓN

Dña. Francisca Sauquillo Pérez del Arco, presidenta de la sección de Derechos Civiles del Ateneo y presidenta de honor del Movimiento por la Paz-

17:30: MESA REDONDA:

DE LOS COMPROMISOS A LAS ACCIONES: BALANCE DE LA AGENDA MUJERES, PAZ Y SEGURIDAD

Moderadora: **Dña. Nieves Sánchez Gutián**, presidenta del Ilustre Colegio Oficial de Geólogos.

Dña. Cristina Gallach Figueres, ex secretaria general adjunta de la ONU y ex secretaria de Estado de Asuntos Exteriores. Miembro de *GWL-Global Women Leaders*.

Dña. Dorothy Estrada Tanck, profesora de Derecho Internacional Público de la Universidad de Murcia, y miembro del Grupo de Trabajo de la ONU sobre la Discriminación contra las Mujeres y las Niñas

Dña. Ana Caro, directora de coordinación de proyectos de la Universidad Autónoma de Madrid y vocal de la Junta Directiva de Mujeres en el Sector Público.

18: 30: UNA VISIÓN INTERNACIONAL (por VTC)

Ms. Wambui Kabiru, Principal Investigations Officer, National Cohesion and Integration Commission, Kenia

Ms. Gaisu Yari, Malala Fund's Policy and Advocacy Manager for Afghanistan Initiative.

19.30. CLAUSURA

Excmo. Sr. D. Birame Diop, General del Aire y ministro de las Fuerzas Armadas de la República de Senegal (VTC)

#SWIISconMPS

#MujeresEnSeguridadyDefensa

#WomenInSecurityAndDefence

#MujeresPazySeguridad

#WomenPeaceAndSecurity

#DóndeEstánEllas

#SomosSWIIS

@SWIIS2011 /@ADESyD2011